

10 octobre 2023

LES LEADERS RELIGIEUX S'UNISSENT POUR SOUTENIR UN FONDS DE PERTES ET PREJUDICES INCLUSIF AVANT LA COP28, EN DÉFENDANT LA CAUSE DES PAUVRES

Une semaine après la publication de l'exhortation apostolique *Laudate Deum* du pape François, les dirigeants religieux du monde entier soutiennent la création d'un Fonds pour les pertes et préjudices afin d'atténuer les effets préjudiciables et injustes du changement climatique qui affectent déjà les pauvres. De nombreuses nations du Sud contribuent le moins à la crise climatique, mais paient le plus lourd tribut des activités des autres nations. Lors de la COP28 (du 30 novembre au 12 décembre), les leaders religieux feront une déclaration appelant les dirigeants mondiaux à protéger les pauvres et à œuvrer en faveur d'une véritable justice climatique.

« *La solidarité exige une action urgente de la part de ceux qui en ont les moyens et la responsabilité. Un Fonds pour les pertes et préjudices qui répond réellement aux besoins des personnes en première ligne de l'urgence climatique n'est pas seulement une responsabilité, c'est un impératif moral indéniable* », déclare le Président de Caritas Internationalis, Mgr l'archevêque Isao Kikuchi.

Les pertes et préjudices font référence aux effets du changement climatique qui sont déjà ressentis dans le monde entier, en particulier par les populations du Sud. À la suite des négociations mondiales sur le climat lors de la COP27 en Égypte l'année dernière, une décision décisive a été prise pour établir un Fonds pour les pertes et préjudices pour les communautés souffrant de l'urgence climatique actuelle.

De hauts représentants du Vatican, des groupes confessionnels de pays vulnérables au changement climatique et diverses parties prenantes ont tous contribué aux discussions qui se sont tenues lors de la COP27, et ont notamment réfléchi aux arguments moraux en faveur d'une action sur les pertes et préjudices. Selon le HCR, plus de 20 millions de personnes sont forcées de quitter leur foyer en raison de phénomènes météorologiques extrêmes, notamment l'élévation du niveau de la mer, les sécheresses prolongées et les graves inondations, ainsi que la dégradation de l'environnement.

[Caritas Internationalis](#), [SCIAF](#) (Caritas Ecosse), avec la [CIDSE](#) et le [Mouvement Laudato Si'](#), estiment qu'il existe une profonde disharmonie au cœur de la crise climatique qui fait le plus de mal à nos frères et sœurs les plus pauvres.

« *Un Fonds pour les pertes et dommages ne devrait pas être seulement symbolique, il devrait surtout soutenir ceux qui portent le poids de la crise climatique. Face à l'escalade de la crise climatique, cet engagement en faveur de l'équité et de la responsabilité devrait être la pierre angulaire des efforts déployés. Rassemblons-nous dans la solidarité et la détermination* », déclare Alistair Dutton, Secrétaire général de Caritas Internationalis.

Les détails définitifs du Fonds pour les pertes et préjudices seront adoptés lors de la COP28 à Dubaï plus tard dans l'année, et les leaders religieux feront leur déclaration en faveur d'un fonds adapté pour protéger les pauvres, qui : apporte de l'argent aux personnes qui en ont le plus besoin ; dispose de ressources adéquates basées sur le principe du pollueur-payeur ; prend pleinement en compte les pertes et dommages non économiques ; et corrige l'injustice des nations plus pauvres qui paient le prix des actions des autres nations.

L'urgence d'agir grandit de jour en jour et le prix de nos modes de vie est déjà en train d'être payé par ceux qui ont le moins contribué à la catastrophe climatique. « *Le Fonds pour les pertes et préjudices est simplement une question de justice et de reconnaissance des responsabilités. Ce qu'il faut maintenant, c'est avoir le courage de prendre les décisions et de faire du fonds et des mécanismes une réalité* », déclare Josianne Gauthier, secrétaire générale de la CIDSE.

Face aux réalités de la crise climatique, Tomás Insua, directeur exécutif du Mouvement Laudato Si', appelle à une vision partagée de l'avenir, fondée sur la justice et la compassion : « *Soyons la génération qui s'élève au-dessus de l'indifférence, remet en question le statu quo et ouvre la voie à une véritable solidarité avec le Fonds des pertes et dommages* ».

Soutenez la déclaration du Fonds pour les pertes et préjudices [ICI](#).

CARITAS INTERNATIONALIS

Marta Petrosillo
Director of Fundraising & Media Relations
+393476413344
petrosillo@caritas.va

SCIAF

Sarah Swaroop
Head of Communication
SSwaroop@sciaf.org.uk

CIDSE

Giorgio Gotra
Communications Manager
gotra@cidse.org

LAUDATO SI' MOVEMENT

Priscila Vintimilla
Assistant Director of Communications and Data Manager
priscila@laudatosimovement.org